

Querrela criminal contra García Meza y Arce Gómez

PS-1 los considera autores intelectuales del asesinato de su jefe

Arce Gómez tendrá problemas si viaja a Estados Unidos

LA PAZ, 29 (ANF).- El coronel Arce Gómez podría tener problemas si viaja a los Estados Unidos, se afirmó hoy en círculos diplomáticos de La Paz, contactados por la Agencia de Noticias Fides.

El ex-Ministro del Interior, Cnl. Luis Arce Gómez declaró en Buenos Aires, que podría viajar o al Salvador o a los Estados Unidos ya que, según dijo, ha sido invitado por el líder salvadoreño de extrema derecha, Roberto D' Aubeissou.

En la opción de viajar a los Estados Unidos lo haría también por invitación, en este caso "de un senador de Carolina del Norte" que es el conservador Geesse Helms, conocido por su posición de extrema derecha.

En los círculos diplomáticos consultados, un posible viaje de Arce Gómez a los Estados Unidos podría desencadenar una serie de problemas que tienen su origen en las graves denuncias que se han hecho públicas por presuntas implicaciones del ex-Ministro del Interior con el narcotráfico.

En efecto, el programa televisivo "Sesenta minutos" que se ocupó de Arce y sus posibles narcotráficos, fue proyectado en todo el territorio estadounidense en 1980, presentando a Arce como propietario de una flota de aviones que transportaban cocaína desde Bolivia a los Estados Unidos, pasando por Colombia.

De igual manera periódicos como el "Washington Post" y el "New York Times", así como revistas como "News Week" y otras, todas de la máxima circulación en los Estados Unidos, han publicado repetidas veces artículos y reportajes en los que se identifican, tanto a Arce Gómez como a García Meza, con el negocio de las drogas.

Sin embargo, en la Embajada de los Estados Unidos no se quiso comentar la hipótesis de un eventual viaje de Arce Gómez a aquel país, ni se dio respuesta a la pregunta: "¿Otorgarían Uds. visa al coronel Arce Gómez?"



°CANCILLER EN EDITORA SIGLO.- El Dr. Mario Velarde Dorado, Cancellor de la República hizo una visita a la Empresa Siglo que edita "HOY" y MERIDIANO. En la foto aparece conversando con el Cnl. (r) Carlos Zambrano Escalante, Gerente Publicitario de este diario.

LA PAZ, 29 ANF.-

El Partido Socialista Uno, planteó querrela criminal contra Luis García Meza, y Luis Arce Gómez, por ser autores intelectuales de la muerte de Marcelo Quiroga Santa Cruz.

En conferencia de prensa, los dirigentes socialistas informaron que la querrela ha sido presentada al Poder Judicial, en el marco de acabar con las amenazas que persisten contra el proceso democrático que se expresan en el poder económico y militar de los golpistas de 1980.

Roger Cortéz, añadió que se ha solicitado el retorno de los dos militares y su arraigo para que puedan ser juz-

gados según las leyes ordinarias, ya que cuando se produjo el asesinato del dirigente socialista no estaban en funciones de gobierno.

Tampoco el PS-1 renunciará a un juicio de responsabilidades a los dos ciudadanos por las irregularidades cometidas en función de Gobierno.

Cortéz desmintió que el juicio planteado en la anterior legislatura contra el Gral. Banzer haya sido una causa para el golpe militar de 1980, más bien, agregó, fue la debilidad para proseguir con el juicio y llegar a la sentencia.

Por otra parte, los socialistas llevarán adelante otras acciones con el apoyo popular,

para desmontar el aparato fascista.

José María Palacios, calificó de cinismo y desparrajo la actuación del Cnl. Arce Gómez al declararse responsable de asesinatos, señalando que no es una novedad, "como delincuente, dijo, escapa a las leyes militares".

Asimismo, denunció que al interior del Parlamento existe una correlación favorable a las fuerzas de la derecha, que se expresó en la demanda de desafuero contra su persona y el dirigente Jaime Taborga.

Al respecto, Palacios añadió que su bancada pedirá la lectura pública de la demanda, planteado por el diputado Luis Fer-

nando Valle.

Al referirse a las dietas parlamentarias, José María Palacios expresó que estas son disonantes y que no están de acuerdo a la situación económica del país.

Finalmente, el PS-1, manifestó que los cambios producidos en la cúpula militar son insuficientes, se trata según ese partido, de un repliegue táctico en el que las FF.AA. pasaron la administración de la crisis a los civiles.

Declararon los dirigentes socialistas que no cifran sus esperanzas en ese tipo de cambios, sino en la movilización popular que permita lograr la consolidación del proceso democrático.



El MIR hace migas con la FAB

"En un país desvertebrado, con muy pocas comunicaciones entre sus distintos sectores territoriales; la Fuerza Aérea se convierte en un factor de primer orden en la integración nacional y en el esfuerzo de construcción de nuestro país, de todos los bolivianos. Por ello mismo, tiene que ser una prioridad para nosotros, para todos los bolivianos y para el Gobierno Constitucional, tenga los requerimientos necesarios para cumplir con todas las posibilidades necesarias a las funciones que tiene el país", dijo el Vicepresidente constitucional de la República, Lic. Jaime Paz Zamora, durante la visita que hizo a medio día de hoy, al Comando General de la FAB, que fue recibido por el Gral. Brig. Aé. Juan Muñoz Revollo y su Estado Mayor.

Acompañado por el señor Oscar Eid Franco, alto dirigente del MIR, Franz Barrios, asesor de la Vicepresidencia y otras autoridades; el Lic. Paz Zamora almorzó con el Alto Mando Aéreo en el edificio de la Av. Montes, "como parte del nuevo espíritu que reina en nuestro país con el nuevo proceso democrático, donde instituciones tan importantes como la Fuerza Aérea tienen que estar en fluido y permanente contacto con la vicepresidencia y demás instituciones del país", según sus propias palabras.

Urge modernizar instalaciones ferroviarias de Santa Cruz

Se hace imperioso y urgente modernizar la estructura ferroviaria de Santa Cruz, construyendo la Estación Central de Pasajeros, la Estación de Quijarro y la Estación de carga de Guarachi, reveló el Diputado Hugo Velasco Rosales, exteriorizando de este modo la preocupación de la brigada parlamentaria cruceña, por concretar estas obras que son de verdadera importancia y necesidad para la ciudad de Santa Cruz de la Sierra, que en los últimos años, tuvo un desarrollo urbano excepcional, subrayó.

Velasco Rosales, tras señalar que existiría buena predisposición por parte de las autoridades para llevar adelante este proyecto, señaló que básicamente, el complejo ferroviario estaría definido como un conjunto de instalaciones de la Estación Terminal de Pasajeros, Sede Administrativa, Estación de Carga y Playa de Clasificación en Guarachi, así como también depósitos y almacenes.

La Estación Central de Pasajeros, sostuvo

Hugo Velasco, es un proyecto que ha sido muy bien elaborado y que contará con tres vías, más una futura de interconexión entre las redes Oriental y Occidental de la Empresa Nacional de Ferrocarriles. Es importante resaltar, dijo la construcción de la Terminal de Pasajeros, por su carácter de transporte masivo nacional y por su conexión con el tráfico internacional.

Este proyecto dijo que fue concebido hace muchos años y que lamentablemente no fue hasta ahora concretado, sería construido en los terrenos consolidados en favor de la Empresa Nacional de Ferrocarriles y que tienen una extensión de 39 hectáreas.

De existir la predisposición, como se habría adelantado, se buscarían en forma inmediata canales de financiamiento, para llevar adelante el proyecto que será de mucho beneficio para Santa Cruz, por sus connotaciones de orden social, cívico y de progreso.

Velasco hizo referencia a la existencia de una Resolución Ministerial que fue aprobada justamente cuando él ejercía las altas funciones de Ministro de Transportes y Comunicaciones en

1979, mediante la cual se autorizó a la Empresa Nacional de Ferrocarriles, incrementar a partir de 1980 las tarifas en un 30 por ciento, en el sector oriental para que de esos recursos se destine el 70 por ciento para la construcción del Complejo Ferroviario de Santa

Cruz y la Estación de Quijarro y que el restante 30 por ciento, se canalicen a los gastos de operación.

El Diputado Velasco Rosales, señaló que todo el pueblo de Santa Cruz ha definido este proyecto como de prioridad impostergable.

Alcalde de Copacabana

Unos piden que se quede y otros quieren que se vaya

Ante la solicitud elevada al Congreso por la Sub-Federación de beneméritos y ex-combatientes de la Guerra del Chaco, de Copacabana, para que sea ratificado el Alcalde de esa localidad, Tcnl. Armando Sandagorda, el Centro de Acción Península de Copacabana, que preside Roberto Mantilla, C.I. 243970, se pronunció en sentido de que las autoridades de Gobierno lo sustituyan por otra persona oriunda del lugar.

Miembros de la referida organización de Copacabana, integrada por Roberto Mantilla, Javier Oviedo, Víctor Zapana, Jorge Choquetaxi, Avelino Uscamayta y Raúl Cussi, expresaron que son portadores del pedido de los pobladores de esa localidad ribereña, en sentido de que se cambie urgentemente a la autoridad edilicia.

Entregaron una copia de un oficio dirigido al Ministro del Interior, donde proponen una terna para la nominación de la autoridad municipal para Copacabana, que está conformada por el Cnl. de Policía, Daniel Bravo, el Arq. Ofelio Encinas y el Sr. Emilio Calderón.

En anterior contacto con este órgano informativo, el Tcnl. Armando Sandagorda, Alcalde de Copacabana, informó que presentó renuncia ante el Ministro del Interior, de quien dijo, recibió instrucciones de permanecer en el puesto hasta que sea nombrada la próxima autoridad edilicia.

"Barrieron" con todo lo que había en el Congreso

El diputado Willy Vargas, a tiempo de justificar el presupuesto aprobado para el Parlamento Nacional, señaló que los golpistas de 1980 prácticamente barrieron con todo lo que había en el Congreso Nacional.

Señaló que al amparo de su decisión de gobernar "veinte años", cargaron con valores y objetos históricos que en este momento deben estar adornando los hogares de quienes participaron de ese gobierno de facto.

Dirigiéndose a los periodistas, en la oficina del Presidente de la Cámara de Diputados les dijo "inclusive se llevaron un cenicero de bronce muy valioso que existía en la mesa donde ahora escriben".

Refiriéndose a los luctuosos días y a la depredación a que sometieron

al Parlamento, Varga, dijo también que desaparecieron de ese recinto, archivos y valiosos documentos de legislaturas anteriores.

Al formular el nuevo presupuesto para el Parlamento, Willy Vargas, señaló que a la reapertura del Palacio Legislativo se encontró el edificio en condiciones verdaderamente precarias, con un mobiliario y equipos casi inexistentes pues los golpistas prácticamente "barrieron con todo lo que había".

Ante esa situación, dijo Vargas, que lo que se pretende es reponer parcialmente los escritorios, máquinas de escribir, teléfonos, material de escritorio y otros que reiteró - desaparecieron y que ahora son imperiosamente necesarios para el funcionamiento de las comisiones tanto de diputados como de senadores.



°Gerentes de Lufthansa.- El señor Peter Tiessen, Director General de Lufthansa para América del Sur, habla durante el acto de presentación del nuevo Gerente General para Bolivia, Sr. Michael Wurche, y despedida al Gerente saliente Sr. Guenter Poedrich. También presentó a la nueva Gerente de Ventas, señorita Carin Berger (izquierda).

Saquearon Banco Agrícola según Ministro Barrientos

El Banco Agrícola de Bolivia, ha sido dejado sin un solo centavo, pero sí con una montaña de latrocinio, saqueo y depredación, dijo ayer el Ministro de Asuntos Campesinos y Agropecuarios, Zenón Barrientos Mamani, al ser consultado por MERIDIANO.

Manifestó que la cartera en mora que tiene esa entidad es elevada y que ello se debe a que en el pasado, se otorgaron préstamos de favor con motivos de inversión agropecuaria, pero que finalmente pasaron a engrosar cuentas en bancos del exterior.

Dijo que los créditos concedidos por el BAB fueron utilizados en todo menos en aspectos agropecuarios lo cual tiene que merecer una investigación.

A este respecto anunció que su Ministerio, promoverá una severa investigación y análisis de lo que ha ocurrido en el Banco Agrícola a fin de proceder en el futuro inmediato a la recuperación legal de las deudas pendientes a través del envío de pliegos de cargo, procesos judiciales y otros mecanismos adecuados a ese propósito.

Anunció, por otra parte, que en el momento preciso, serán dados a conocer los nombres de quienes se han beneficiado con los préstamos de favor y sus respectivos montos a fin de que la opinión pública sepa quienes son los deudores al Banco Agrícola.

Respecto al futuro de esa entidad bancaria, indicó que es preciso proceder a su recapitalización a fin de defenderla adecuadamente y no permitir su desaparición o desdoblamiento en otros bancos.



BANCO BOLIVIANO AMERICANO

Agradece a la ACADEMIA NACIONAL DE CIENCIAS DE BOLIVIA el haber asumido la responsabilidad de administrar el primer Banco de Drogas Anti-neoplásicas de Bolivia.

Con éste aporte el B.B.A. se pone, una vez más al servicio de la comunidad en la tarea de estimular el progreso de la ciencia.



ACADEMIA NACIONAL DE CIENCIAS DE BOLIVIA

Agradece al BANCO BOLIVIANO AMERICANO haber hecho realidad, con su donación, el primer Banco de Drogas Anti-neoplásicas de Bolivia.

Esta realización es un primer paso hacia la organización de un Instituto de Investigaciones Neoplásicas, proyecto para el cual esperamos contar con el apoyo de otras instituciones como el B.B.A.

BANCO DE DROGAS DE BOLIVIA

Lo más avanzado en la química anti-neoplásica.